

CORRESPONDANCE ROMAINE

Rome, le 4 décembre 1901.

L va y avoir, la nouvelle est maintenant absolument certaine, un consistoire pour les Quatre-Temps de décembre ; mais, nous l'avons déjà dit, il sera uniquement réservé aux promotions épiscopales. En même temps auront lieu, on le croit du moins, les diverses nominations aux emplois vacants de la curie pontificale. On ne les connaît pas encore, à l'exception d'une. Mgr Donato Sbaretti, qui était archevêque de la Havane, a donné sa démission de ce siège et est nommé délégué apostolique aux îles Philippines. C'est donc une nouvelle délégation rattachée à la Propagande, qu'institue le Souverain-Pontife, qui veut ainsi relier d'une façon plus stable et plus active ces îles lointaines au siège apostolique.

— Le gouvernement français a semblé, en ces derniers temps, défendre les missionnaires et les missions. Le discours de M. Waldek-Rousseau, à propos de l'indemnité aux missionnaires et chrétiens de Chine, a été ici très remarqué. Il ne faudrait point cependant se faire illusion, M. Waldek-Rousseau n'est pas devenu un défenseur de l'Eglise ; loin de là, il poursuit sa politique personnelle sans dévier, mécontentant même ses amis quand il croit son intérêt en jeu. De plus, voici un dessous de scène qui n'est pas connu et mérite de l'être. Quand les socialistes surent que M. Waldek-Rousseau défendrait les missionnaires à l'étranger, ils ont exigé un acte qui put les rassurer sur les sentiments intimes du président du Conseil ; et celui-ci, pour donner des gages à ce parti, a fait nommer immédiatement un séquestre pour les biens des Assomptionnistes et s'est emparé de ce qu'ils possédaient en France.

— Mais il y a encore d'autres mesures plus odieuses. Le gouvernement français ne veut point détruire le concordat ; il trouve au